

## **SESIÓN EXTRAORDINARIA No. 080-2021**

Acta de la Sesión Extra Ordinaria celebrada por la Corporación Municipal del Cantón Central de Heredia, a las Dieciocho Horas con Veintisiete minutos del día Jueves 08 de Abril del 2021 realizada en “**FORMATO VIRTUAL**”.

### **REGIDORES (AS) PROPIETARIOS (AS)**

Arq. Amalia Lucía Jara Ocampo  
**PRESIDENTA MUNICIPAL**

Señora	Lilliana Jiménez Barrientos
Sra.	María Isabel Segura Navarro
Señor	Juan Daniel Trejos Avilés
Lic.	José Santiago Avellán Flores
Licda.	Ana Patricia Rodríguez Rodríguez
Dra.	Olga Margarita Murillo Gamboa
Arq.	Ana Yudel Gutiérrez Hernández
Señor	Carlos Monge Solano

### **REGIDORES (AS) SUPLENTES**

Señorita	Priscila María Álvarez Bogantes
Señor	Juan Elí Villalobos Villalobos
Señor	Jean Carlos Barboza Román
Lic.	Mario Alberto Rodríguez Soto
Señor	David Fernando León Ramírez
Lic.	Paulino de Jesús Madrigal Rodríguez
Sr.	José Ángel Avendaño Barrantes

### **SÍNDICOS (AS) PROPIETARIOS (AS)**

Lic.	Henry Mauricio Vargas Charpentier	Distrito Segundo
Señor	Alfredo Prendas Jiménez	Distrito Tercero
Señora	Nancy María Córdoba Díaz	Distrito Cuarto
Señor	Wayner González Morera	Distrito Quinto

### **SÍNDICOS (AS) SUPLENTES**

Señorita	Kimberly María Sánchez Campos	Distrito Primero
Licda.	Laura Lorena Chaves Flores	Distrito Segundo
Señor	Jordan Rodrigo Bolaños Segura	Distrito Cuarto
Señora	Juliana Padilla Hidalgo	Distrito Quinto

### **AUSENTES**

Dr.	Edwin Mauricio Chacón Carballo	Regidor Propietario
Señor	Carlos Enrique Palma Cordero	Regidor Suplente
Señor	Manuel Antonio Montero González	Síndico Propietario

### **ALCALDE MUNICIPAL, ASESORA LEGAL Y SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL**

MBA.	José Manuel Ulate Avendaño	Alcalde Municipal
MII.	Ángela Aguilar Vargas	Vicealcaldesa Municipal
Licda.	Priscilla Quirós Muñoz	Asesora Legal
MSc.	Flory A. Álvarez Rodríguez	Secretaria Concejo Municipal

**ARTÍCULO I:** Saludo a Nuestra Señora La Inmaculada Concepción Patrona de esta Municipalidad.

**ARTÍCULO II: AUDIENCIAS**

1. Jessica Alejandra Trigueros- Directora Escuela Capacitación Obrera  
Asunto: Exponer informe del Estado de la Escuela Capacitación Obrera.  
[esc.capacitacionobrero@mep.go.cr](mailto:esc.capacitacionobrero@mep.go.cr)

La señora Jéssica Trigueros brinda un agradecimiento al Concejo Municipal por recibirla el día de hoy y les envía a todos y todas un afectuoso saludo. Agrega que la idea es poner al tanto de la situación de la escuela, con respecto a lo primero que expuso en el 2020. Indica que muchas cosas no se han resuelto a nivel de fiscalía. La idea es ponerlos al tanto de eso y por tal razón no han enviado ninguna notificación. Pide que los tengan en cuenta por ser una escuela pequeña y por la naturaleza de los estudiantes. Esta escuela es de gran ayuda para la población tan necesitada. Han contado con la ayuda de la Municipalidad en cuanto a los aportes que dan. El dinero de la Municipalidad que entraba en marzo no ha entrado y tienen necesidades. Están trabajando no con todo el potencial por la pandemia y siempre siguen en pie los proyectos de los talleres, el tema de alfabetización ya que pueden superarse en sus trabajos y en su vida. Hay que ponerse en el lugar de ellos. Recuerda que están en varios proyectos para obtener este año un edificio y cuentan con ofertas de ayuda de la Municipalidad.

Están necesitando mucha ayuda, hasta para la entrega de alimentos ya que no pueden hacerlo bien, porque la carne o el pollo no pueden almacenarlo, porque no cuentan con un refrigerador y pide la ayuda con esta situación para dar el alimento a los estudiantes. Para ello necesitan un refrigerador o pequeño congelador. Con respecto a las verduras si se entregan viernes y no llegan a recogerlas ya el lunes están dañadas. Necesitan una bodeguita, porque les dan tiempo para sacar unos armarios de las aulas y por tema de espacio y protocolo necesitan dicho espacio, por tanto, les dan un ultimátum para retirar los armarios mediante una nota con firma y toda la legalidad. Están en buen estado y necesitan donde meterlos. No ha encontrado un lugar para guardarlos. Han estado haciendo diligencias y esperan se active la Junta de Heredia Centro para ver si guardan en el edificio de la Antigua Escuela Moya, porque no les han asignado correo y no pueden tomar decisiones y esto les urge.

En cuanto a esa junta la conforman personas que solo se dedican a lo administrativo y no les pueden ayudar. Es triste ver como el grupo de estudiantes tiene necesidad de alimentos y ellos los necesitan. La escuela está muy abandonada, está literalmente en la calle. Le dicen que en la tras anterior junta les habían dado una partida para arreglar el techo de la Escuela Joaquín Lizano y en este momento cae una catarata de agua. Era la segunda parte y no pudieron terminar. Necesitan ver como hacer frente a esto. Definitivamente requieren un edificio, ya que vienen estudiantes de todas partes de Heredia, sea, albergan mucha población de todas partes de Heredia, por tanto, quieren ver en que les pueden ayudar. Esta escuela no tiene su grupo de padres que los apoyan, sino que son los estudiantes los que colaboran y sus allegados. Es una institución antigua y esperan levantarla como tiene que ser.

La regidora Patricia Rodríguez brinda un saludo a todos. Agradece a doña Jéssica por el informe y es bonito verla trabajando por el bienestar de muchas personas. Ella habló en la sesión pasada de problemas como falta de espacio y además que era necesario que estuviéramos muy cercanos. Ahora se habla de esta necesidad y quiere saber si ha tenido acercamiento en otros espacios e instituciones que tengan este tipo de mobiliario y se lo puedan facilitar. De parte del Concejo sería ver si hay algunos recursos y estarían en la mejor disposición de colaborar. Por otro lado, estaría coordinando para hacer esa gira a la escuela que expone, ya que no es la primera vez que la ofrece.

El regidor David León manifiesta que le parece oportuno que esta audiencia sea trasladada a alguna comisión y se comience a generar esta coordinación Administración-Concejo y Centro Educativo para ver como el municipio puede apoyar a la escuela. No podemos acordar sino existe la coordinación previa con la administración. Han recibido notas de activos y se autoriza la donación de equipos, pero no podemos hacer esta tarea previa, entonces lo mejor es enviar a alguna comisión que puede ser la Comisión de Nombres y otra comisión para que analice esto. Es importante que la directora se reúna con el señor alcalde y la señora Ángela Aguilar para que en otro espacio de la Alcaldía pueda el municipio ayudarles. Agrega que si se puede apoyarles y se podría valorar un espacio para que guarden el mobiliario, pero necesitan previa coordinación con la Alcaldía Municipal y la Vice Alcaldía, porque desconocen los recursos con que cuenta la administración. A lo mejor podrían tener una refrigeradora que no ocupan, pero no saben cómo Concejo, por eso es importante esa coordinación.

La regidora Maritza Segura señala que esto no es nuevo. Conoce la escuela, conoce las necesidades y por supuesto como dice el regidor David León les llegan donaciones y es importante que se haga el enlace con el señor alcalde y la Vicealcaldesa. Hace un llamado, para que muchos empresarios y escuelas que tienen más colaboren con este Centro Educativo, mientras empiezan con el Presupuesto Participativo. Todos saben que Heredia tiene ayuda de la Municipalidad y si no fuera así muchas escuelas estarían en el suelo. Considera que deben volver los ojos a esta escuela que les hace falta bastante. Cuando haya Presupuesto Participativo es importante que se priorice a estas escuelas que no se les ha dado nada. Para finalizar brinda un saludo cordial a todos.

La Síndica Nancy Córdoba da las gracias a doña Jéssica Trigueros y señala que como representante de uno de los distritos es importante que para el próximo presupuesto participativo toda la junta ya esté integrada y presenten todos los requerimientos para que estén al día y puedan participar en el presupuesto participativo. Aclara que desean ayudar, pero tienen ciertas regulaciones. Si saben de algún equipo que quieran donar las ADI estarán pensando en esta escuela para colaborarles.

La regidora Ana Yudel Gutiérrez señala que este ejercicio que hace doña Jéssica es una forma muy saludable de procurar la transparencia y fortalecer esta relación Concejo Municipal, ciudadanía y Centro educativo. Agradece su esfuerzo y le pregunta a la Licda. Priscila Quirós sobre esta junta que dice doña Jéssica, sobre la junta de Heredia Centro, ya que parece que esta junta tiene unos inmuebles y unos activos bajo su custodia, entonces quiere saber si esta junta esta juramentada y cómo es su funcionamiento.

La señora Jéssica Trigueros explica que esa junta representaba a todas las escuelas, luego cada una nombró a su propia junta entonces cerró y todavía tienen cosas en su haber. Ellos son los responsables del edificio de la antigua Escuela Moya. Hace tiempo les habían ofrecido ese edificio. Está sin uso y no es posible que esta escuela no tenga edificio. Cuando se nombra vuelve a ella toda la potestad del edificio. Buscan la oportunidad para que les ayuden a albergar la Escuela de Capacitación Obrera. Cree que la que tiene más derecho es la que no tiene donde estar. Sigue el concejo del regidor David León para hablar con la Alcaldía y Vice Alcaldía para ver si les ayudan con una bodeguita para solucionar esto. La idea es que se active la junta y les presten el edificio mientras se resuelve y guardar las cosas de la institución, además abrir los talleres de preparación de los estudiantes. Quieren hacer una alianza con programas del IMAS, para que se preparen en diversos oficios y colaboren con la provincia, en lugar de ser una carga. La idea es hacerlos productivos y esa sería una manera muy loable.

El regidor Mario Rodríguez manifiesta que tiene problemas para recordar la pregunta de la Regidora Ana Yudel Gutiérrez. Señala que venían atrasados del Concejo anterior y esta junta la juramentaron y le dieron una extensión y está conformada por funcionarios del MEP y hacen trámites de patrimonio. Busca cual es la fecha y lo que se hizo, pero lo que se hizo fue una extensión porque tenían que hacer unos trámites que les faltaba. Le preocupa que no se haya dado seguimiento por parte del MEP. La responsabilidad del Concejo es nombrar y juramentar y preocupa que el MEP no cobije esta escuela de tanta necesidad. La idea es tratar de ver hasta tanto les compete y dar seguimiento a ese nombramiento y solicita a la Presidencia dar el seguimiento.

La señora Jéssica Trigueros expone que ha estado detrás de este edificio y aquí han tenido un pequeño problema. La Junta la conforman personas del MEP y tienen sus trabajos y hubo una traba a la hora de abrir la junta como tal. Parece que se frenó en Heredia y se le iba a pedir poner todo en trámite. Hasta que se realice ese trámite tendrán libro de actas, correo y todo para poder funcionar. Hace varios días fueron nombrados.

Con respecto a lo que decía la síndica Nancy Córdoba, el año pasado no estaba conformada, pero la actual junta está conformada, sin embargo, está tomando todas las actividades y no hay problema, hay alguien que quiere renunciar pero no hay problema, esta activa.

En lo que indica el regidor David León de enviar su solicitud a la Comisión, le parece muy importante y agradece que se les pueda ayudar y que sea efectivo, porque trabajan con las uñas. El tema de la pandemia ha sido difícil para las donaciones, por eso vienen a decir como está la escuela y deben guardar 12 armarios grandes. Les dieron tiempo hasta marzo y no han podido desocupar el lugar.

Agradece que les puedan colaborar, agradece a la regidora Ana Yudel Gutiérrez y da las gracias por estar pendientes. Con esto de investigaciones vendrán a presentarles e informar para que conozcan de primera

mano la información. Quieren que la escuela esté más cerca del Concejo Municipal porque serán los padres y la idea es que se levante la escuela como tiene que ser.

La Licda. Priscila Quirós explica que la junta de Heredia Centro si está conformada y está juramentada y se dijo que era para los traspasos ya que hay bienes que están a nombre de esa junta y eso es lo que se quiere. Tienen la propiedad de la antigua Escuela Moya y tendrán que ver a quien le dan en administración ya que hay bastantes interesados y es un tema MEP. Sería importante gestionar lo que corresponde. Por parte de la comisión se hicieron los dos pasos, nombrar y juramentar.

La regidora Amalia Jara – Presidenta Municipal en ejercicio agradece a la señora Jéssica Trigueros por el informe que ha brindado al Concejo Municipal. Ofrece dejar la exposición de la directora de conocimiento y trasladarla a la comisión de Hacienda para su valoración y análisis.

**ACUERDO 1.**

**ESCUCHADA LA EXPOSICIÓN DE LA SEÑORA JÉSSICA ALEJANDRA TRIGUEROS-DIRECTORA DE LA ESCUELA CAPACITACIÓN OBRERA, SE ACUERDA POR UNANIMIDAD: DEJAR EL INFORME DEL ESTADO DE LA ESCUELA CAPACITACIÓN OBRERA DE CONOCIMIENTO DEL CONCEJO MUNICIPAL Y TRASLADARLO A LA COMISIÓN DE HACIENDA Y PRESUPUESTO PARA SU VALORACIÓN Y ANÁLISIS. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.**

La señora Presidenta Municipal en ejercicio, agradece a la señora Jéssica Trigueros por la presentación que ha realizado y el informe que ha brindado acerca del estado de la escuela.

**\*\* SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR LA PRESIDENCIA DA POR FINALIZADA LA SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. CERO OCHENTA – DOS MIL VEINTIUNO AL SER LAS DIECINUEVE HORAS CON DIECINUEVE MINUTOS. -**

**MSC. FLORY A. ÁLVAREZ RODRÍGUEZ      ARQ. AMALIA LUCÍA JARA OCAMPO**  
**SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL      PRESIDENTA MUNICIPAL**

*far/.*